

# LE CANADIEN

D'OTTAWA

OTTAWA, VENDREDI, 11 DECEMBRE 1925.

2 SOUS LE NUMERO.

Le parti libéral est sans chef, le ministère sans premier ministre, le gouvernement sans majorité et sans programme. C'est ce qui explique pourquoi l'administration du pays est à la merci de 24 progressistes indécis.

Plus de 43 p. 100 du vote dans Québec était conservateur à l'élection du 29 octobre. Le "bloc solide" se désagrège dans Québec, à la prochaine élection il sera brisé.

## Est-ce la fin de la prohibition aux E.-U.

Les "secs" admettent que le régime actuel est un échec. Les "wets" veulent de la bière et du vin. Un débat au Congrès.

Washington. — Les prohibitionnistes en convention ici admettent que le régime sec aux Etats-Unis est un fiasco. En même temps les "wets" en assemblée adoptaient plusieurs projets de modifications pour légaliser la vente de la bière et des vins légers. Ces derniers font grand cas de l'attitude des buveurs d'eau qui n'hésitent pas à admettre que la prohibition aux Etats-Unis est une "farce et un scandale national." Les "drys" tiennent le président Coolidge responsable de cet échec. Ils accusent aussi le secrétaire Mellon qui a répliqué en disant que les "drys" sont des radicaux et des rêveurs. Les "wets" ont commencé leurs manoeuvres pour battre en brèche la loi de prohibition et lui substituer un régime de vin et bière ou la vente par l'Etat comme dans Québec.

## UN SINGE ET DANS 1000 ANS

Un singe, s'il n'était pas élevé par des singes, serait-il aussi singe que les autres singes?

Telle est la question que tente de résoudre le professeur Pfungst, bien connu en Allemagne par ses études de psychologie animale.

Paris. — Les spéculations en cette matière ne valent rien. Il faut recourir à l'observation scientifique. Aussi le professeur n'a-t-il pas hésité à arracher un jeune macaque à ses parents pour le placer dans une clinique d'enfants, à Francfort. Une chambre bien nette, des meubles sans appareil, une infirmière spécialement attachée à sa personne: le jeune macaque, à l'âge de deux jours, se vit doté de tout cela en même temps que privé de l'espoir d'apprendre directement de ses parents les bonnes traditions et coutumes des singes de l'île Célèbes. Elevé par des hommes, Risiko n'allait-il pas révéler les possibilités indéfinies des cerveaux siennes? On pouvait tout espérer de lui: et même qu'il devint un homme véritable, capable non seulement de boire des liqueurs et de conduire une motocyclette, comme font beaucoup de ses congénères sur les scènes des music-halls, mais aussi de calculer, de travailler... et, le cas échéant, de faire oeuvre utile dans la Schupo.

## UNE MÈRE FORCE SON ENFANT À ÊTRE BANDIT

Mme Rogers se servaient de son petit garçon et de sa fille comme ses complices pour voler les banques.

Stoux Falls, Dakota. — Charles Rogers, 17 ans, a avoué à la police que sa mère, Mme Catherine Rogers l'a forcé de dévaliser une banque. La mère a été arrêtée par la police de même que sa fille Zera, 19 ans. On a trouvé un calepin où le trio faisait des entrées. On y lit: "Vol à la banque de Renner, 6 octobre 1925, Zera, maman et moi sommes allés à Renner. Maman a volé \$190."

New-York. — Un professeur américain, M. Henry Olerich, vient de traiter la question avec méthode. Ses déductions ne manquent pas de saveur. Selon lui, dans mille ans, il n'y aura plus de villes. La multiplicité, la rapidité et la perfection des transports seront telles qu'on pourra habiter les coins de campagne les plus reculés où on jouira de tout le confort désirable. Dès lors, pourquoi s'empresser dans des villes pour y mener une vie désagréable et malsaine? Il n'y aura plus d'argent. Les valeurs seront représentées exclusivement par le travail personnel et le labeur humain deviendra ainsi la seule source de richesse possible. Voilà qui simplifiera singulièrement la vie. Plus de question de change, plus de dévalorisation de la monnaie, plus de crise financière en perspective, plus de spéculations, — et plus d'impôt, du moins espérons-le. Comme nos descendants seront des gens heureux!... Ce sera l'âge d'or, d'autant que, puisque l'argent aura disparu, il n'y aura plus d'ambition, plus de compétition, plus d'après luttés pour la vie.

## LA FEMME NOBEIRA PLUS A SON MARI SI LA LOI PASSE

Elle aura toute faculté quant à l'exercice libre de sa profession et à l'exécution des actes qui s'y rattachent. — Elle gardera son nom.

Bruxelles. — Le ministre de la Justice va déposer au Sénat un projet de loi modifiant le Code civil au chapitre relatif aux droits et aux devoirs respectifs des époux. Et, pour notre part, nous serions tout disposé à faire notre contribution. Mais l'on reste un peu réticent. Il faut l'avouer, en constatant le cas de Mme Wolfstein, membre communiste du Landtag de Prusse.

Cette députée a insulté si grièvement et en termes si peu châtiés le président du Landtag, qu'elle a été punie! On a prononcé contre elle une peine d'exclusion qui l'exclut pour huit séances. Le Landtag ne devant plus tenir avant les vacances que quatre séances, on a trouvé, d'ailleurs, un moyen original d'établir une équivalence de peine pour Mme Wolfstein. Elle perdra son indemnité... et le droit à la circulation gratuite sur les chemins de fer jusqu'à la fin de septembre. Ainsi privée de vacances, la députée aura tout loisir de méditer sur les avantages de la douceur.

## VOTE DE CONFIANCE POUR LE CONSEIL MUNICIPAL DE 1925

Le conseil est réélu en entier par une forte majorité. — Les candidats canadiens-français font échec dans la haute-ville. Pas un grief mais une leçon pour l'avenir.

Le conseil municipal de lundi est un vote de confiance pour le conseil de 1925. Le maire a été élu sans opposition et tous les autres membres du conseil ont été élus sans un seul.

Au bureau des commissaires, où malheureusement il n'y a pas de canadiens-français, M. Arthur Ellis, qui succède à M. Champagne, est une précieuse acquisition. L'élection municipale de lundi est un vote de confiance pour le conseil de 1925. Le maire a été élu sans opposition et tous les autres membres du conseil ont été élus sans un seul. Au bureau des commissaires, où malheureusement il n'y a pas de canadiens-français, M. Arthur Ellis, qui succède à M. Champagne, est une précieuse acquisition. CANDIDATS FRANÇAIS La défaite des candidats français n'est pas due à la division du vote dans la basse-ville. La partie anglaise de la ville n'a pas appuyé un seul des trois. M. Langlois qui a battu ses deux concurrents dans l'ouest comme dans l'est n'a obtenu un vote satisfaisant que dans Victoria où il y a des canadiens-français. Wellington, Central et Capital ont placé à la queue les trois canadiens-français dans l'ordre suivant: Langlois, Bordeleau et Desjardins. La basse-ville ayant voté Plant, Langlois, Desjardins et Bordeleau il est évident que la défaite de nos candidats n'est pas due à la division des votes. Mais il faut tenir compte que si nous n'avons eu qu'un seul candidat populaire dans toute la ville, nos concitoyens anglais n'auraient hésité à l'appuyer. Il faut trouver dans cet échec non pas un motif de grief mais une leçon pour l'avenir. L'an prochain n'ayons qu'un candidat, populaire et il sera élu.

Table with 2 columns: Ouest, Est. Lists candidates and their vote counts for various areas like Plant, McElroy, Ellis, etc.

Table with 2 columns: Ouest, Est. Lists candidates and their vote counts for various areas like Plant, McElroy, Ellis, etc.

Advertisement for Dr. F. LADALPHA, 85, rue Sparks, T61, Q. 2156. Specialiste dans les Maladies des Pieds.

Advertisement for BANK STREET TAXI, 125 1/2 RUE BANK, 125 1/2 RUE BANK, OTTAWA, Ont.

## ON EXPULSE UNE FEMME-DEPUTE

Elle insulte le président du Landtag qui la punit sévèrement pour son inconduite.

Paris. — Les féministes ont toujours prédit que les assemblées gagnaient beaucoup en correction en courtoisie, en pacifique dignité le jour où elles admettraient la collaboration de nos compagnes. Et, pour notre part, nous serions tout disposé à faire notre contribution. Mais l'on reste un peu réticent. Il faut l'avouer, en constatant le cas de Mme Wolfstein, membre communiste du Landtag de Prusse.

## LES MOULINS A VENT QUI PLEURENT

Une nouvelle opérette? Hélas! Non, la triste histoire des moulins hollandais qui s'en vont en exil.

Bruxelles. — On s'imaginait mal la Hollande sans les moulins à vent. Pourtant les progrès mécaniques ont porté un rude coup à tout le pittoresque de la Hollande. Les vieux moulins, ceux à eau et ceux à vent, qui sont les traits essentiels du paysage, disparaissent de plus en plus dans la campagne hollandaise. Ils sont, les uns après les autres, remplacés par de petites usines qui activent des moteurs électriques.

## LES AMERICAINS

Par contre, les Américains et quelques Anglais aussi se montrent amateurs des vieux moulins. Ils les achètent très chers, les font démonter avec des soins pleins après qu'on en a numéroté jusqu'à la dernière des planches et ils les font réédifier en Angleterre ou dans le Nouveau Monde.

## UNE SOCIETE

Une Société, "Les Moulins de Hollande", a demandé aux Etats Généraux du Nord de vouloir bien accorder des tarifs d'électricité réduits aux propriétaires des moulins qui, pour augmenter le rendement de leurs machines installées, ont fait installer des moteurs.

## LE CONSEIL DE 1926 A L'HOTEL-DE-VILLE

- MAIRE: John P. Balharris. COMMISSAIRES: Plant, McElroy, Ellis, Tulley, ECHEVINS: Victoria: Sims, Laroche. Dalhousie: Crooks, Forward. Wellington: Lowe, McNabb. Central: Low, Snowdon. Capital: Easson, McCormick. St-Georges: Dansereau, McNulty. Ottawa: Pinard, Bélangier. Rideau: Brethour, Esdale.

## ON A DECOUVERT LE PARADIS TERRESTRE CHEZ LES ALLEMANDS

Un savant allemand prétend qu'Adam et Eve ont trouvé l'arbre du bien et du mal en Allemagne. — Une théorie fantaisiste.

Ca devait arriver! Un bon Allemand vient, par de vives raisons, de démontrer que le Paradis terrestre était en Allemagne. Foin de la Mésopotamie, de son Tigre et de son Euphrate où jusqu'ici des ignorants avaient situé l'Eden de la Genèse! Est-ce que le vieux Dieu pouvait avoir semé la graine humaine ailleurs qu'en Germanie?

## LES ALLEMANDS

Au premier abord, il peut sembler fort indifférent que le Jardin des élices ait été ouvert, au début des âges, en Allemagne ou ailleurs. Le malheur est que les Allemands sont si bons et si altruistes de nature, que s'ils se croient détenteurs de l'authentique Eden, ils n'auront de cesse d'en augmenter la superficie, afin d'y faire entrer le reste du monde, et ne se déclareront satisfaits que le jour où la terre entière sera dans le Paradis, — le Paradis allemand, naturellement!

## ON A ABATTU UN ARBRE GIGANTESQUE

Washington. — Celui de qui la tête au ciel était voisine. Il s'agit, cette fois, d'un peuplier de la Caroline, situé dans la propriété de Latinky, à Maryland. Loiret, et dont la cime dépassait 125 pieds. Le tronc mesurait 32 pieds de long et 12 pieds de circonférence. Le géant centenaire se partageait en trois grosses branches de 50 et 48 pieds de longueur.

## PERTES LIBERALES DANS BAGOT

Le comté de Bagot qui est libéral depuis 1898 vient de réélire un candidat libéral à une majorité de 473. En 1917 M. Marcell, libéral avait une majorité de 3,226. En 1921 dans une lutte à trois il fut réélu à une majorité de 3,956. Depuis huit ans quatre élections ont été tenues et les majorités libérales ont été: 1917 3,226 1921 3,956 1925 473

## LES CHIENS

Un directeur de théâtre cinématographique de Londres a eu l'idée de donner une représentation exclusivement réservée aux chiens. Ceux-ci restent assez indifférents à la première partie du programme, qui comportait un numéro de films savants. Mais quand l'écran fit défiler devant eux une chienne à courir, avec un cerf détalant, poursuivi par une meute, ce fut un enthousiasme indescriptible. Des aboiements étourdissants se firent entendre. Et soudain, trois spectateurs, incapables de conserver plus longtemps leur sang-froid, se précipitèrent sur la toile et la déchirèrent à coups de crocs.

## LES AMERICAINS

Par contre, les Américains et quelques Anglais aussi se montrent amateurs des vieux moulins. Ils les achètent très chers, les font démonter avec des soins pleins après qu'on en a numéroté jusqu'à la dernière des planches et ils les font réédifier en Angleterre ou dans le Nouveau Monde.

## TEMPERATURE

Table with 2 columns: Ouest, Est. Lists candidates and their vote counts for various areas like Plant, McElroy, Ellis, etc.

## la politique

Le parti progressiste se meurt. — Le parti libéral se rend pas.

Les chefs du groupe le plus radical du parti — ceux d'Alberta — ont encore l'espoir de sauver le parti de la mort politique. M. Forke d'assez loin semblent avoir réussi à réunir une coalition avec les libéraux dont l'unique but serait de maintenir M. King au pouvoir.

## SOIREE DE FAMILLE A LA SALLE STE-ANNE

Une heureuse innovation de M. le Chanoine Myrand. Plus de 1500 personnes sont présentes.

Désirant réunir autour de lui aussi souvent que possible ses paroissiens M. le chanoine Myrand, curé de la paroisse Ste-Anne a eu l'heureuse idée d'inaugurer dimanche dernier à la salle Ste-Anne une série de soirées de famille auxquelles tous les paroissiens sont invités à assister.

## ON A ABATTU UN ARBRE GIGANTESQUE

Washington. — Celui de qui la tête au ciel était voisine. Il s'agit, cette fois, d'un peuplier de la Caroline, situé dans la propriété de Latinky, à Maryland. Loiret, et dont la cime dépassait 125 pieds. Le tronc mesurait 32 pieds de long et 12 pieds de circonférence. Le géant centenaire se partageait en trois grosses branches de 50 et 48 pieds de longueur.

## PERTES LIBERALES DANS BAGOT

Le comté de Bagot qui est libéral depuis 1898 vient de réélire un candidat libéral à une majorité de 473. En 1917 M. Marcell, libéral avait une majorité de 3,226. En 1921 dans une lutte à trois il fut réélu à une majorité de 3,956. Depuis huit ans quatre élections ont été tenues et les majorités libérales ont été: 1917 3,226 1921 3,956 1925 473

## LES AMERICAINS

Par contre, les Américains et quelques Anglais aussi se montrent amateurs des vieux moulins. Ils les achètent très chers, les font démonter avec des soins pleins après qu'on en a numéroté jusqu'à la dernière des planches et ils les font réédifier en Angleterre ou dans le Nouveau Monde.

## ON A ABATTU UN ARBRE GIGANTESQUE

Washington. — Celui de qui la tête au ciel était voisine. Il s'agit, cette fois, d'un peuplier de la Caroline, situé dans la propriété de Latinky, à Maryland. Loiret, et dont la cime dépassait 125 pieds. Le tronc mesurait 32 pieds de long et 12 pieds de circonférence. Le géant centenaire se partageait en trois grosses branches de 50 et 48 pieds de longueur.

## PERTES LIBERALES DANS BAGOT

Le comté de Bagot qui est libéral depuis 1898 vient de réélire un candidat libéral à une majorité de 473. En 1917 M. Marcell, libéral avait une majorité de 3,226. En 1921 dans une lutte à trois il fut réélu à une majorité de 3,956. Depuis huit ans quatre élections ont été tenues et les majorités libérales ont été: 1917 3,226 1921 3,956 1925 473

## LES AMERICAINS

Par contre, les Américains et quelques Anglais aussi se montrent amateurs des vieux moulins. Ils les achètent très chers, les font démonter avec des soins pleins après qu'on en a numéroté jusqu'à la dernière des planches et ils les font réédifier en Angleterre ou dans le Nouveau Monde.